
 
 
Province de Québec 
Municipalité du Village de Kingsbury 
  
Assemblée du conseil, tenue le 2 mars 2020 à 19h30, à la salle du 
conseil, sous la présidence de la mairesse Mme Martha Hervieux 
 
Étaient présents :      Michel Thibeault 
                                   Claude Mailhot 
                                   Myriam Baum 
                                   Claire Morazain 
                                  Marc Saumier 
                                  Pierre Bail 
 

 
1. Constatation de la régularité de la convocation de 
l’assemblée et du quorum requis 
 
La régularité de la convocation de l’assemblée et du quorum requis sont 
constatés par la mairesse. Elle déclare par la suite l’ouverture de 
l’assemblée. 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 

02-03-2020 
Il est proposé par le conseiller M. Michel Thibeault, appuyé par le 
conseiller M. Claude Mailhot, et résolu d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. 
 
2. 
3. 
4. 
5. 
 
6. 
7. 
 
 
8. 
 
 
 9. 
 
 
 
 
 
10. 
 
11. 
 
 
 
12. 
 
13. 
 
 
 
 

Constatation de la régularité de la convocation et du quorum 
requis 
Adoption de l’ordre du jour 
Adoption du procès-verbal du 3 février 2020 
Comptes à payer 
Correspondance / Suivis 
5.1 – Campagne de financement des Sentiers de L’Estrie 
Période de questions de 10 minutes 
Voirie, aqueduc et égout 
7.1 – Eau potable (rapport annuel sur la gestion de l’eau potable) 
7.2 – Eaux usées (mesure de boue) 
Infrastructures 
8.1 – Parc : Nouvel aménagement et entretien (tables, bancs, ardoises) 
8.2 – Pont 
CCU 
9.1 – Avis de motion et dépôt du premier projet du règlement CCU 
2020 modifiant le règlement concernant la création d’un comité 
consultatif d’urbanisme 
9.2 – Avis de motion et dépôt du premier projet du règlement 121 
2020 créant une nouvelle zone industrielle  
Service-incendie et sécurité civile  
10.1 – Chaîne téléphonique (modifications) 
Loisirs et vie communautaire / Activités 
11.1 – Soirée des bénévoles : Nomination de M. Alain Poirier 

Présences au 5 à 7 
11.2 – 125e : Comité et projets 
CPIK 
Réunion du 24 février 
Communications 
13.1 – Le Saviez-vous 
13.2 – Site Internet 
13.3 – Journal L’Ardoise  
 



14. 
 
 
 
15. 
 
 
 
 
 
 
 
16. 
17. 

MRC – SGMR 
14.1 – Résolution : acquisition d’un radar pédagogique (PAVA) 
14.2 – Contrat d’évaluation 2020 à 2028 
14.3 – Politique culturelle 
Varia 
15.1 – Logo et panneaux d’accueil à l’entrée du village 
15.2 – Employé d’été 
15.3 – Dépôt des déclarations d’intérêts pécuniaires 
15.4 – Escouade verte 
15.5 – Rencontre avec le député Bachand (Don de 500$)  
15.6 – Heure des réunions 
15.7 – Les comités 
Période de questions de 10 minutes 
Levée de l’assemblée 

 
Adopté à l’unanimité. 
 
3.  Adoption et suivi du procès-verbal du 3 février 2020 

03-03-2020 
Il est proposé par le conseiller, M. Claude Mailhot, appuyé par le 
conseiller, M. Michel Thibeault, et résolu d’adopter le procès-verbal du 3 
février 2020. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
4.  Comptes à payer 

04-03-2020 
Il est proposé par le conseiller, M. Claude Mailhot, appuyé par le 
conseiller M. Marc Saumier, et résolu de payer les comptes suivants : 
 
Dépôt Michel Thibeault 147.97 
Dépôt Claude Mailhot 147.97 
Dépôt Marc Saumier 147.97 
Dépôt Pierre Bail 147.97 
Dépôt Martha Hervieux 644.69 
Dépôt Claire Morazain 147.97 
Dépôt Myriam Baum 147.97 
Dépôt Yves Barthe 1386.79 
Dépôt Michel Mailhot 836.57 

7861 Sylvain Demers 179.36 
7862 Service Matrec inc. 613.98 
7863 Télécommunications Xittel 91.93 
7864 Eurofins Environnement 181.10 

     

 Pour un total de : Certificat no : 2020-02 4 822.24 

   
 Solde en banque au 2 mars 2020 59 690.69 

     

 Dépôt en janvier 3 645.78 

    
    
 Solde au 2 mars après paiement et dépôt 58 514.23 
 
 
Adopté à l’unanimité 
 
 
 
 
 



5.  Correspondance / Suivis 
05-03-2020 

Après la lecture de la correspondance, il est proposé par le conseiller M. 
Claude Mailhot, appuyé par le conseiller M. Marc Saumier, de porter la 
correspondance aux archives de la municipalité. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
5.1 – Campagne de financement des Sentiers de L’Estrie 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux dépose au conseil la demande des 
Sentiers de l’Estrie de contribuer à leur campagne de financement. 
 
La mairesse propose de faire un don de 200$. Les membres du conseil 
demandent le vote : 4 pour et 2 contre. Le conseil appuie donc la 
proposition de la mairesse de faire un don de 200$ à l’organisme Les 
Sentiers de l’Estrie. 
 
Adopté. 
 
6.  Période de questions de 10 minutes 
 
Aucune question 
 
7.  Voirie, aqueduc et égout 
 
7.1 – Eau potable (rapport annuel sur la gestion de l’eau potable) 
 
Le directeur général Yves Barthe dépose au conseil le rapport annuel sur 
la gestion d’eau potable.  
 
7.2 – Eaux usées (mesure de boue) 
 
Le directeur général Yves Barthe informe le conseil au sujet de l’offre de 
services professionnels pour la mesure des boues dans nos bassins à la 
station d’épuration des eaux usées. Un dossier plus complet sur la gestion 
des boues sera déposé lors d’une prochaine assemblée. 
 
8. Infrastructures 
 
8.1 – Parc : Nouvel aménagement et entretien (tables, bancs, ardoises) 
 
Le directeur général Yves Barthe a réservé quatre (4) tables de pique-nique 
chez Canac au montant de 105$ chacune. Il rappellera aussi la carrière 
d’ardoise Kingsbury afin de faire livrer l’ardoise pour le plancher du 
gazebo.  
 
8.2 – Pont 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil qu’elle a rencontré 
le député Bachand afin de discuter du dossier du pont. Le député est 
supposé voir ce qu’il peut faire pour nous aider dans les négociations avec 
Placements Bombardier. 
 
9.  CCU  
 
9.1 – Avis de motion et dépôt du premier projet du règlement CCU 2020 
modifiant le règlement concernant la création d’un comité consultatif 
d’urbanisme 
 



Monsieur le conseiller Pierre Bail donne avis de motion qu’à une prochaine 
séance sera présenté pour adoption le règlement numéro CCU-2020 
modifiant le règlement concernant la création d’un comité consultatif 
d’urbanisme dans le but de: 

 Ajouter un nouveau membre citoyen dans le comité; 

 De limiter à deux le nombre de membres élus du conseil municipal 
au comité. 

 
9.2 – Avis de motion et dépôt du premier projet du règlement 121-2020 
créant une nouvelle zone industrielle  
 
Monsieur le conseiller M. Michel Thibeault donne avis de motion qu’à une 
prochaine séance sera présenté pour adoption le règlement numéro 121-
2020 modifiant le règlement de zonage dans le but de: 

 Créer la zone industrielle (IND-1) à même une partie de la zone mixte 
(MIX-1);  

 Modifier le plan de zonage KI-Z-01 afin de créer la nouvelle zone 
industrielle (IND-1); 

 Ajouter des normes pour les usages dans la nouvelle zone 
industrielle (IND-1); 

 Ajouter des normes d’implantation dans la nouvelle zone industrielle 
(IND-1); 

 Modifier les dispositions relatives à l’implantation à proximité de 
certaines activités contraignantes. 

 
Une copie du règlement est remise aux membres du conseil, 
conséquemment une demande de dispense de lecture est accordée. 
 
10. Service incendie et sécurité civile 
 
10.1 – Chaîne téléphonique (modifications). 
 
La mairesse présente la liste et demande aux conseillers de faire la mise à 
jour des citoyens et numéros de téléphone dont ils ont la charge. 
 
11.  Loisirs et vie communautaire / Activités 
 
11.1 – Soirée des bénévoles : Nomination de M. Alain Poirier et présences 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que le 23 avril 
prochain, lors de la soirée des bénévoles pour la grande région de 
Richmond, la municipalité proposera la candidature de M. Alain Poirier à 
titre de bénévole de l’année pour son implication dans la gestion du CPIK. 
La mairesse et la conseillère Mme Claire Morazain assisteront à cette soirée 
en compagnie de M. Poirier et sa conjointe, Mme Suzanne Bédard. 
 
11.2 – 125e (Comité et projets) Budget 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil de la composition des 
membres du comité du 125e.  
 
12.  CPIK 
 
12.1 – Réunion du 24 février 2020 
 
Le directeur général M. Yves Barthe fait le compte rendu de la réunion du 
CPIK qui a eu lieu le 24 février dernier. 



13.  Communications 
 
13.1 – Le Saviez-vous 
 

Aucun point 
 
13.2 – Site Internet 
 

Aucun point 
 
13.3 – Journal L’Ardoise  
 

Aucun point 
 
14.  MRC - SGMR 
 
14.1 – Radar pédagogique 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que la MRC a offert 
de donner les anciens radars pédagogiques aux municipalités qui en font 
la demande, et ce, sans frais. La municipalité en a réservé un.  
 
14.2 – Contrat d’évaluation 2020 à 2028 
 

La mairesse informe le conseil que c’est la firme d’évaluateur Jean-Pierre 
Cadrin qui a obtenu le contrat avec la MRC, et ce, pour une durée de neuf 
(9) ans de 2020 à 2028. 
 
4.3 – Politique culturelle 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil qu’elle fait partie du 
comité qui a comme mission de rédiger la nouvelle politique culturelle de 
la MRC. Elle propose au conseil de faire la même démarche au niveau de 
la municipalité afin de bien définir les objectifs et les actions à mettre en 
place pour que la culture fasse partie intégrante de la vie municipale. 
 
15.  Varia 
 
15.1 – Logo et panneaux d’accueil à l’entrée du village 
 

Point reporté 
 
15.2 – Employé d’été 
 

Point reporté 
 
15.3 – Dépôt des déclarations d’intérêts pécuniaires 
 

Les membres du conseil déposent leurs déclarations d’intérêts 
pécuniaires. 
 
15.4 – Escouade verte 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux propose d’utiliser cet été notre employé 
municipal afin de faire la promotion du compostage et de la récupération.  
 
15.5 – Rencontre député Bachand (don de 500$) : Action bénévole  
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que le bureau du 
Député Bachand a choisi d’octroyer à la municipalité une subvention de 
500$. Nous déposerons un projet dans le cadre du programme Action 
bénévoles.  
 
 
 



15.6 – Heure des réunions 
 
La conseillère Mme Myriam Baum propose de devancer les réunions du 
conseil à 19h. Après discussion, les membres du conseil sont d’accord de 
garder l’heure du début des réunions du conseil à 19h30.  
 
15.7 – Les comités 
 
Point reporté 
 
15.8 – Suivi rencontre avec le DG 
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe que la réunion avec le 
directeur général Yves Barthe a eu lieu le 5 février. De nombreux sujets 
ont été discutés et il a été entendu que le directeur général nous revienne 
avec des suggestions concernant l’organisation de son travail. 
 
16.  Période de questions de 10 minutes 
 
Le conseiller M. Michel Thibeault demande au conseil si nous avons reçu 
nos deux soumissions pour la réfection du toit du gazebo. Une seule 
soumission a été reçue… 
 
17.  Levée de l’assemblée 

17-03-2020 
La levée de l’assemblée est proposée par le conseiller, M. Michel Thibeault, 
à 21h45  
 
 
 
 
_______________________                          _________________________ 
Martha Hervieux                                    Yves Barthe 
Mairesse                                                Directeur général 


